



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 27 de septiembre de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, Diario Imagen, El Economista, El Universal, Excélsior, Ovaciones, Reporte Índigo, El País, Reforma, La Prensa.

Aplaza AMLO a marzo de 2024 la operación plena de IMSS-Bienestar/La Jornada, Diario Imagen, El Economista, El Universal

El presidente López Obrador aplazó para marzo de 2024 su compromiso de tener listo y en marcha el sistema IMSS-Bienestar, que atenderá de manera gratuita en 23 entidades a 53.2 millones de mexicanos, equivalente a 80% de la población sin seguridad social. En diciembre de 2022, el mandatario federal aseguró que a más tardar a finales de este año se concretaría el nuevo sistema de salud. Sin embargo, ayer estimó que ocurrirá en seis meses, y garantizó que “será un ejemplo mundial”. En la mañana de ayer, subrayó: “lo que queremos, antes de terminar, es garantizar el derecho a la salud; que quien se enferme pueda ser atendido, tenga todos los medicamentos que necesite, no sólo el llamado cuadro básico; que se le hagan todos los estudios y lo puedan intervenir quirúrgicamente; todo con médicos especialistas, con personal capacitado y de manera gratuita”.

Primer lugar en trasplante de hígado/Excélsior

En el país, el Imss ocupa el primer lugar en trasplantes de hígado, informó su director general Zoé Robledo. Con respecto a la donación de órganos en córnea, riñón y corazón, el Imss también se encuentra en el primer sitio. En un videomensaje enviado en sus redes sociales en el Día Nacional de Donación, Trasplante de Órganos y Tejidos, que se conmemora el 26 de septiembre, Zoé Robledo indicó que en este ámbito el Imss se mantiene como un referente a nivel nacional. “Somos el primer lugar en donación de órganos y tejidos en trasplante de córnea, riñón y corazón. Así como el primer lugar en trasplante hepático”.

Issste beneficia a 700 pacientes con donaciones/Ovaciones

Al dar a conocer que más de 700 pacientes se han beneficiado este año con donaciones de órganos y tejidos obtenidos en el Issste, el director general, Pedro Zenteno, agradeció la generosidad y el humanismo de las familias que ayudan a salvar vidas y exhortó a la sociedad a seguir su ejemplo. Destacó que de enero al 25 de septiembre de 2023, en el instituto se han realizado 558 procesos de donación, 138 positivas de tejido músculo esquelético y córneas, además de 11 multiorgánicas. Además, en el marco del Día Nacional de Donación y Trasplante de Órganos y Tejidos, se reconocen los grandes logros en la tarea de salvar vidas gracias a la generosidad, la cooperación entre instituciones, así como el trabajo responsable y comprometido de equipos de salud especializados.

En México, hay más de 20 mil en lista de espera/Excélsior

En el contexto del Día Nacional de la Donación y Trasplante de Órganos y Tejidos, José Salvador Aburto Morales, director del Centro Nacional de Trasplantes, reveló que la actual lista de espera de trasplante de órganos y tejidos sólo corresponde a la tercera parte de la ciudadanía que requiere un trasplante para poder seguir viviendo. El funcionario de salud pidió más financiamiento para mejorar y ampliar los servicios, al tiempo que explicó que cada día se reciben entre tres y cuatro donaciones multiorgánicas en el país, la mayoría provenientes de hospitales del Imss. En tanto, José Moya, representante de la OPS y de la OMS, dijo que los integrantes de esas organizaciones aprobaron el acceso a donaciones equitativas,

fortalecer los marcos regulatorios sobre donación y trasplantes, promover la donación no remunerada, evitar la venta y tráfico ilegal de órganos y el turismo de trasplantes.

Información de salud/Reporte Índigo

La Secretaría de Salud cuenta con una red de tres mil 283 Servicios Amigables para Adolescentes, ubicados en unidades médicas, donde personas de entre 10 y 19 años reciben orientación y consejería en temas de salud sexual y reproductiva, en un ambiente de confidencialidad y privacidad, informó la directora general del Centro Nacional de Equidad de Género y Salud Reproductiva de la Secretaría de Salud Yolanda Varela Chávez, dio a conocer que entre diciembre de 2018 y agosto de 2023 en los servicios amigables se proporcionaron cerca de 3.1 millones de atenciones de primera vez; de las cuales, 38.5% fue para menores de 15 años. En total se han brindado 7.9 millones de atenciones de primera vez y subsecuentes en salud sexual y reproductiva en estos espacios.

La brecha de género lastra a las mujeres frente al cáncer/El País

El cáncer afecta de forma diferente a hombres y mujeres. Pero estas diferencias no siempre se reflejan en su investigación y tratamiento. Un informe publicado en la revista científica The Lancet urge a aplicar un enfoque de género interseccional en lo que respecta a esta enfermedad. La comisión encargada del informe, compuesta por un equipo internacional, propone un conjunto de 10 acciones, con la recomendación general de que el sexo y el género se incluyan en todas las políticas y directrices relacionadas con el cáncer. “Esta comisión se creó para investigar la intersección entre las desigualdades sociales, el estatus de las mujeres en la sociedad y el cáncer”, explica por mail Karla Unger, investigadora en Sistemas de Salud del Instituto Nacional de Cancerología de México y una de las autoras del estudio. “Quienes ocupan los puestos de poder deciden qué se prioriza, financia y estudia”, denuncia al referirse a un sector altamente masculinizado. Aunque reconoce los avances recientes, denuncia que las mujeres con cáncer siguen experimentando “formas de discriminación” que deben erradicarse.

"Las mujeres no se embarazan para abortar"/El Universal

“Las mujeres no se embarazan para abortar, ni por ser promiscuas o unas locas que no quieren asumir el rol de madre como lo marcan los cánones moralistas”, dejan en claro las feministas que dan acompañamiento a mujeres que “atravesaban por situaciones verdaderamente adversas” y decidieron abortar en Zacatecas, entidad que se resiste a despenalizar el aborto. Las integrantes de estas redes de acompañamiento refieren que detrás de cada caso hay fuertes historias y motivos suficientes que orillaron a esas mujeres a tomar la decisión de interrumpir su embarazo antes o después de las 12 semanas, quienes acudieron con las feministas “buscando un abrazo, una orientación, sin redes de apoyo, sin conocimientos de los derechos que las protegen”, así que simplemente fueron abrazadas, pero jamás juzgadas. Hace cuatro meses los diputados de diferentes partidos “hasta los que se dicen progresistas”, dicen algunas integrantes de varios colectivos, bloquearon y mandaron a la congeladora el dictamen de la iniciativa que buscaba despenalizar el aborto en esta entidad.

Enfrentan nuevos antibióticos un modelo de negocio fallido/Reforma

La presión por antibióticos que combatan las superbacterias de rápida evolución se está empanando en un modelo de negocio fallido. Seis startups han obtenido la aprobación de la Dirección de Alimentos y Medicamentos (FDA, por sus siglas en inglés) para nuevos antibióticos desde el 2017. Todas se han declarado en quiebra, han sido adquiridas o están cerrando. Alrededor del 80% de los 300 científicos que trabajaron en las empresas han abandonado el desarrollo de antibióticos, afirma Kevin Outterson, director ejecutivo de CARB-X, un grupo financiado por el Gobierno de Estados Unidos que promueve la investigación en este campo. La razón, señalan las empresas: no podían vender sus productos salvavidas porque el sistema que produce medicamentos para el cáncer y el mal de Alzheimer -que depende de que las empresas vendan una cantidad suficiente de un tratamiento nuevo o cobren un precio lo suficientemente alto como para recompensar a los inversionistas y obtener ganancias - no funciona con los antibióticos. Los nuevos antibióticos están destinados a usarse rara y brevemente para vencer las infecciones más perniciosas, de modo que las bacterias no desarrollen resistencia a ellos demasiado rápido. Las empresas les han fijado precios 100 veces más caros que los antibióticos genéricos que los médicos han recetado durante décadas y que cuestan unos cuantos dólares por dosis. La mayoría ha tenido pocas ventas.

Actualizan vacunas contra el COVID-19/La Prensa

Las vacunas actualizadas contra COVID pueden brindar una protección eficaz contra las nuevas variantes que han sido identificadas como de mayor circulación en la segunda mitad de 2023, indicó el doctor Jesús Arturo Vázquez Leduc,

especialista en medicina interna y director Médico de Asofarma de México. El especialista explicó que, al inicio de la pandemia, en México se aplicaron siete vacunas monovalentes diseñadas para atacar el virus original de Wuhan, por lo que la protección que pueden ofrecer hoy en día es muy pobre frente a las numerosas mutaciones que ha tenido el SARS-CoV-2, desde entonces a la fecha. El doctor Jesús Arturo Vázquez Leduc, señaló que ofrecer vacunas monovalentes contra las variantes que actualmente se encuentran en circulación y, que ya han sido ya identificadas por la OMS, no sería la opción más eficaz para proteger a la población.